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Ha llegado la hora de 
II cambiar" 

En este número, último de la presente 
legislatu ra , parece obligado hacer una 
valoración de la gestión municipal llevada 
a cabo durante los últimos años. 

Si hacemos un análisis de lo dieciséi 
que lo socialistas han sido gobi erno 
mayoritario, no encontraremos ninguna 
diferencia sustancial entre las di tintas 
etapas o legislaturas. Ha sido "más de lo 
mismo" con ligeros mati ce, es decir: 
mala gestión no exenta, sa lvo contadas 
excepciones, de arrogancia, prepotencia y 
de abuso de la mayoría aplicando el rodi
llo inexorablemente. 

No sería justo decir que no se han hecho 
cosas importantes y necesarias, !pues 
e taría bueno!, con los miles de millones 
que nos hemos gastado; pero las cosas 
mal hechas y las que se han dejado de 
hacer superan con crece la realidad. La 
preocupante caída de empleo iniciada 
hace varios años, el gobierno sociali sta la 
ha contemplado con absoluta pa ividad, y 
así hoy el índice de paro en Puertollano 
supera la media nacional. que ya es decir. 

y nos preguntamos: ¿Qué medidas 
alternati vas se han tomado? Ninguna. Un 
Plan de Desarrollo de nuevas industrias 
tiene que contar con medidas fi scales de 
manera prioritaria, además de otras de 
t o d o tip o p o r p a rt e de l as 
Administrac iones: a las pequeñas indus
trias y trabajadores autónomo no pode
mos castigarlos con una presión fi scal que 
no pueden soportar. 

El problema del agua, si Dios no lo 
remedia, apunta síntomas de tragedia ; 
pue al grave error del vertido del Jándula 
en el Montoro, hay que añadir una incom
prensible falta de previ ión. Y podíamos 
seguir con un largo etcétera. 

También es el momento de hacer una 
profunda renexión sobre la que todos y 

cada uno hemos aportado dentro del mar
co de la repre entati vidad política que el 
pueblo nos concedió. Con humildad pero 
al mi mo tiempo con valentía, porque no 
on incompatibles, hagamos todos una 

sincera autocrítica. 
No vamo a caer en la presunc ión de 

decir que, el grupo que mejor labor de 
oposición ha hecho hemos sido nosotros, 
-e o ya se encargan otros de decirlo-, por
que quien tiene que juzgarlo es el pueblo 
y estamos seguros de que sabrá hacerlo en 
el ejercicio de su derecho constitucional . 
Somos conscientes de que todo e mejo
rable y de que se ha podido hacer mejor, 
pero nos queda la tranquilidad de con
ciencia de que nuestra obligación de con
trolar a l eq uip o de go bie rn o y de 
presentar numerosas propuestas y mocio
nes, la hemos cumplido con total respon
sa bilid ad y co n ta lant e y es píritu 
constructi vo. 

Finalmente, aunque la situación en que 
nos encontramos no es ni mínimamente 
sati sfactori a ni como para ponerl a de 
ejemplo de buen gobierno, no podemos 
caer en la des ilusión o el catastrofismo. 
Somos optimistas ante el futuro y nuestra 
ciudad lo ti ene. Lo hemos de con truir 
entre todos con un gobierno municipal 
renovado, que cuente con grupos parla
mentari os fu ertes en las instituciones 
uperiore , sensibles y preocupadas por 

lo problemas de Puenollano para aponar 
eficace oluciones. 

Todos e tamos convencidos de que ha 
llegado la hora de "cambiar" el modelo de 
gestión, estido y comportamientos. 

Julión Bueno Luchena 
Portavoz del Grupo Municipol del 

Partido Pupular 

La Feria del Centenario 
El próx imo 29 de abril e inaugura la 

feria de Mayo que cumple en esta ocasión 
CI EN años, buena ocasión la del centena
rio para celebrarla a bombo y platillo, con 
inauguración incluida del fastuoso Centro 
Cultural, siempre inacabado y necesitan
do mayor presupuesto cada vez, la última 
modificación del proyecto ha supuesto un 
incremento de más de 200 millones. 

Para que no falte nada en las celebracio
nes : el e pectáculo cibernético de luz, 
agua y sonido, que nos va a costar a los 
puenollanenses má de ocho millones de 
pe etas . En tiempos de crisis y de au teri
dad económica, la única justificación 
empleada por el equipo de gobierno para 
este gasto adicional a los treinta y cuatro 
millone que ya nos cues ta la feria de 
Mayo es la de dar mayor realce al cente
nario. Una vez más e ha impuesto el des
pilfarro y la parafernalia a la racionalidad 
en la ge tión del dinero público. 

iQué pena que la "laguna de los patos" 
(las "poc it as del pri or", para los que 
somo de Puertollano) no haya servido 
para realizar las instalaciones adecuadas! , 
porque así el Sr. Alcalde se ha visto priva
do de un espectáculo que ya anunció en 

todos los medios de comunicación con 
anteri orid ad a los es tudi os qu e han 
demostrado la inviabilidad de reali zarlos 
en dicho lugar, ahora hay que in talar una 
piscina artificial. llenarla de agua y por 
los tanto no será un espectáculo tan visto
o como el de la EXPO, aunque e o sí, 

será igual de caro. 
Aunqu e no tod o es nega ti vo para 

Izquierda Unida, en esta feri a de Mayo e 
ha multiplicado la parti cipación de aso
ciacione y colecti vo , que han demostra
do su int erés e n co loca r casetas y 
chiringuitos, colaborando así a hacer las 
fiestas más populares y panicipati vas. 

Como estamos en tiempos de feri a el 
grupo municipal de Izquierda Unida no 
va a aprovechar este anículo para iniciar 
la Campaña electoral, sino que queremos 
desde aquí desear a los puertollanenses 
que disfruten de las fiestas, que participen 
y se divienan porque una ciudad tiene que 
saber aprovechar todas las oportunidades 
que se le ofrecen para vivir y disfrutar. 

Pau/a Fernández Pareja 
Portavoz del Grupo Municipol CJe 

Izquierda Unida 

Repaso a una legislatura 
Al fi nalizar un período legislati vo, es 

normal que se haga un balance de la ge -
tión que sus responsables han desarrolla
do a lo largo de este tiempo. 

La valoración suele ser real izada desde 
una visión interna o desde una visión 
exterior. En ambos caso es problabe que 
esté cargada de subjetivismo, autocom
placiente, en el primer ca o, y negati va
mente crítico en el segundo: porque la 
eva lución auténtica objeti vamente ólo la 
proporciona la perspecti va histórica. 

Anticipando que la exposición realizada 
por el PSOE en Puertollano, hecha por 
no otros mismos puede ser tachada de ese 
inevitable subjeti vismo que se menciona
ba, vamos a intentar presentar lo evidente 
para que la va loración pueda er hecha 
por el ciudadano, que es quien en definiti 
va puede hacerlo de una manera impar
cial. 

E l PSO E es t á go be rn a nd o e n 
Puenollano desde las primera elecciones 
democráticas. Una mirada retrospecti va 
nos proporciona una imagen de la ciudad, 
y u situación en los di versos aspectos. 

Desde el punto de vista urbanístico, la 
inmensa mayoría de las calle presenta
ban un estado lamentable, sobre todo en 
los barrios periféricos e incluso, en algu
no no tan periférico . Para resolver e tos 
problemas se acometió de forma decidida 
la pav imentac ión de las vías de esas 
barriada, se hizo una profunda modi fica
ción del PGOU y e racionalizó el régi
men de altura. de lo edi ficios. También 
se procedi ó a la con tru cc ión de un 
amplio aparcamiento subterráneo en la 
zona del Bosque, cuyo entorno se tran -
formó en un moderno paseo que enlazó, 
in olución de continuidad, con el de San 

Gregorio, remodelado en su total idad. 

En el orden cultural, desaparecido el 
Gran Teatro, que ex plotaba la iniciati va 
pri vada, se consideró nece ario acometer 
la edificación de un Centro Cultural que 
sati faciera e as necesidade , obra que ha 
ocupado más de una legislatura. Se con -
t ru yó además u n mode rn o Estado 
Municipal. 

y en fin , por no hacer ex hausti va la 
relación de lo mucho que a nuestro juicio 
se ha conseguido en las tres legislaturas 
anteriores, querríamo resaltar el nuevo 
trazado del puente sobre la Virgen de 
Gracia, que dejó diáfana la comunicación 
entre las dos zona más i mponantes de la 
ciudad, que antes, como todo el mundo 
recuerda, quedaban estranguladas por un 
paso angosto. La llegada del AVE, las 
estaciones depuradoras y potabilizadoras 
de agua, son otro ejemplos relevantes. 

Por ser más inmediato en el ti empo 
vamos a recordar lo con eguido en esta 
última legi latura que ahora concluye. Se 
ha construido un moderno centro de ense
ñanzas secundarias y otro de primari a, 
que juntamente con los que se construye
ron en legislaturas anteriores y con la 
práctica reconstrucción de los centros de 
EG B preexistentes han conseguido que 
nuestros alumnos estén escolarizados en 
unas condiciones dignas. Se concluye el 
Ce ntro Cultural , dotand o a l fin a 
Puertoll ano de un lugar aco rde con su 
categoría para este tipo de acti vidades. Se 
ha construido un Pabellón Polideporti vo e 
iniciado la con trucción de otro de mayor 
magnitud. Se ha propiciado la construc
ción de un elevado número de viviendas 
de protección oficial, así como de otras de 
régimen especial, con lo que pretende 
regularizar el precio de la vivienda de ini
ciativa privada. Se ha concluido la red de 

Puertollano y el agua 
En el último número que se edita en 

esta legislatura voy a tratar un tema que 
para mí, lo mi mo que para todo los 
vec ino, en estos momentos es el más 
problemático y el de mayor importancia. 
EL AG UA. 

En día pasados se podía leer en titul a
res de pren a que el Alcalde decía que 
"Puertollano podr ía tener una hora de 
agua diaria si no llueve". Sólo el leer esto 
titulares te ponía la carne de gallina, pen
sando lo que supondría para Puertollano 
llegar a esa situación desa. trosa. 

En la actualidad, dada la penuria de pre
cipitaciones de lluvia en la zona sur de 
España, y con un pasado de escasez ante
rior no diremos que "llueve sobre moja
do", es una paradoja, pero si que ya en el 
mes de abril del presente año la sequía 
acumulada puede empezar a causar pro
blemas importantes en la vida cotidiana, 
sobre todo si en un plazo cono de tiempo 
no llueve. 

De todos es conocido que el con umo 
de agua desde hace unos años se ha dispa
rado, es algo que va unido al progreso y a 
un mejor ni vel de vida; lo malo es que 
conoc iendo e tos datos, tanto los de 
mayor consumo como la sequía que desde 
hace años padecemos, no se han tomado 

medidas contra posibles carencias , que 
son normales en los ciclos climáticos, 
obre todo en zona con antecedente his

tóricos. 
La in fraes tru c tur a hidráuli ca en 

Puenollano no se ha ampliado, pese a que 
ya se viene arrastrando desde hace tiempo 
la sequ ía en la zona; la con trucción de un 
nuevo embalse en estos momentos de 
sequía no serfa la so lución, se tenfa que 
haber construido hace años, cuando llovía 
y se podía haber almacenado el agua, de 
todas formas y paralelamente a otras solu
ciones posibles, no vendría mal iniciar lo 
trámites para su con strucc ión para si 
algún día empieza a llover poder tener 
más sitio donde almacenar el preciado y 
necesario líquido y no llegar otra vez a 
esta misma ituación de preocupación. 

El trasvase desde el Jándula, olución 
de emergencia, no puede durar mucho 
tiempo en la condiciones actuales. La 
concentración de productos no de eados 
en el agua de la red, e y erá cada vez 
mayor. 

Pienso que se está perdiendo un tiempo 
precioso y que los es fuerzos de unos y 
otro haciendo crÍlicas de la situación, 
debería emplear e en preveer lo que pue
de pasar en nuestra ciudad si en un tiem-

D.Santiago y los Idus de 
Marzo 
Han debido ser los malhadado idus de 
marzo los que de manera decisiva hayan 
influenciado el intelecto del ínclito ex
Alcalde de Puertollano y actual Secretario 
General del PSOE local, para manifestar, 
a travé del diario La Tribuna del pasado 
día 10, su opinión sobre la sentida aspira
ción popular de dotar a Puerto llano con 
Centros Uni versitarios en los que se pue
dan cursar carreras de Ciencias compati
bles con las ya establecida en el ámbito 
de Castilla La Mancha. 
Con un de parpajo impres ionante este 
autoproclamado defensor de los intere es 
locales viene a decirnos que de Facultades 
nada; que a Puenollano lo que le convie
ne es un mayor desarrollo de las E cuelas 
Profes ionales y, si acaso, un Centro de 
Formación de Titulados de escasa implan
tación estatal y más que dudosa garantía 
de rendimiento pedagógico. 
El cinismo que destila semejante propues
ta no supera la indignación que nos pro
duce la actitud del pregonero. ¿Cómo se 
pueden hacer semejante afi rmaciones en 
una ciudad que ha recogido 13.000 fi rmas 
reclamando Escuelas Técnicas, sin que se 

le caiga a uno la cara de vergüenza? 
En Iniciativa Ciudadana que tanto hemos 
luchado y seguiremos haciéndolo con 
toda nuestra fuerza por ll evar a la con
ciencia de todos los puertollanenses la 
neces idad de instalar en nue tro término 
Centros Uni versitario, nos sentimos 
asqueados de soportar a personajes que, 
procedentes del aluvión migratorio que 
constituye el inexorable destino de nues
tro pueblo, se aprovechen de los cargos de 
re pon abilidad que generosamente les 
faci litan los votos de nuestros ciudadanos, 
para utilizarlos como trampolín de sus 
personales apetencias, y todo ello en la 
sordidez que les brinda el más puro mer
cantilismo político. 
No obstante, lo verdaderamente patético 
es constatar los silencios con los que la 
Sociedad de Puenollano conte ta sistemá
ticamente a estos agravios. Y nos referi
mo a e os colecti vos legalmente consti
tuidos que conforman la vertebración 
social que ri ge la vid a local: Fl ave, 
Colegios Profes ionales, Sindicatos, y el 
larguís imo etc, que todos conocemos. 
Qu izá ahí radica fundamentalmente la 
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ce ntros de alud para la At enc ión 
Primaria. 

En el orden social es casi imerllÚnable 
el número de programas que atienden a 
lo colecti vo má desfavorecidos o dis
criminados (minusválido, mujer, etc). 

Dentro del orden económico y desarro
llo local, las gestiones que han coadyuva
do a las instalaciones de ELCOGAS, los 
enl aces de carreteras, y el trasvase de 
agua desde la cuenca del Jándula, que a 
pe ar de las feroces críticas por parte de 
ciertos colecti vos y partidos políticos, 
pregúntese al ciudadano, cual ería nue -
tra situación si esa obra no hubiera sido 
acometida con la re ponsabilidad que nos 
caracteriza. 

La OPE. con la intervención de los sec
tores más significati vos, trata de consoli 
dar y propiciar un de arrollo económico y 
empresarial de la ciudad. 

El empleo juvenil se potencia desde 
todos los punto que nos es posible, den
tro de las dificultades generales, sirviendo 
como ejempl o la labor de la Escu ela 
Taller. 

Naturalmente no no hallamos absoluta
mente sa ti sfecho, es po ible que se 
podría haber hecho más cosas, probable
mente haya habido errores y deficiencias 
en algunas de ellas, pero esto júzguenlo 
los c iud ada no s y c iud ada nas de 
Puenollano; nosotros lo que si afirnlamos 
con toda rotundid ad es que venimo 
poniendo nue tro esfuerzo sin límites para 
conseguir el progre o de nuestra ciudad 
en todos los sentidos, y sinceramente, no 
creemos que otros cambios beneficien e e 
progreso deseable. 

Ana M!! Carmona Duque 
Portavoz del Grupo Municipal del 

PSOE 

po cercano no llueve ; e intentar entre 
todos buscar soluciones. ahora que toda
vía tenemos algo de agua en reserva, no 
esperar a hacerlo a última hora cuando 
estemos "secos" del todo. 

Una posible so lución sería, egún el 
Subdir ec t o r Ge ne r a l d e Obr as 
Hidraúlicas. la conexión con la cabecera 
del Tajo, olución que debería adoptar la 
Administración mediante Decreto-Ley. 

Otra sería un estudio exhausti vo de la 
zona a investigar con sondeos de diame
tro determinados para, a continuac ión, 
realizar sondeos de diametros mayores; 
una red de abastecimiento, que combina
da con la red actual. paliaría la actual cali
dad de l ag ua de co n umo , y un a 
sustitución en caso nece ario. Todo ello, 
gastos y estudio, deberfa contar con el 
apoy o de es tamento autonómi cos y 
nacionales. 

Con e ta premisa e pasaría e te ciclo 
de equía y con las reservas creadas se 
tendría la seguridad para el futuro. 

Pilar Mozos Gonzólez 
Portavoz del Grupo Municipol Mixto 

causa del sentido de inmunidad que alien
ta a estos indi viduos a actuar como lo 
hacen:" 
Aquí, en es te pu ebl o, no pasa nada. 
Ladrillos y farola a tiempo, y a seguir en 
las poltronas". Después vienen los dena
ri os de plata al uso y ia seguir viviendo! 
La Historia -dicen- la escriben siempre los 
vencedores. Es posible que en la próxima 
confrontación electoral las urnas procla
men ganador o ganadores a candidatos de 
consulta permanente a sus Cancillerías 
Capitalina: iJefe ,¿qué hago para eguir 
sali endo en la foto?! En Ini ciati va 
Ciudadana, si esto fuera a í, contemplare
mos con tristeza el e pectáculo. Pero que 
no pien e nadie que, desde la representati
vidad que nos den los votos de los ciuda
dano libres de Puerto llano, vayamos a 
bajar la guardia en defensa de los intere
ses de nuestro pueblo. Justo al contrario: 
el estímulo por alcanzar la confianza de 
nuestro electorado, catalizará nuestro áni 
mo para continuar con la hermosa tarea 
que nos marcamos cuando con tituimos 
Ini ciati va Ciudadana: qu e un día 
Puertollano sea el e critor de su propio 
destino. 

Francisco BarriosVizuete 
Portavoz del Grupo MunicipaJ de 

Iniciativa Ciudadana 
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